

**Carlos Madero:**

## **Con la aplicación de las medidas de bioseguridad la economía podría abrir**

**Tegucigalpa, jueves 23 de julio de 2020.-** La principal preocupación de la mesa multisectorial es encontrar un equilibrio entre la pandemia y el tema económico, expresó este día el Ministro de Trabajo, Carlos Madero.

Estas palabras resumen la preocupación gubernamental que busca una solución que permita cuidar la salud del pueblo y que haya una reapertura económica distinta y con nuevos procedimientos de bioseguridad.



El Estado está lidiando con una crisis económica muy fuerte, pues no hay ingresos por los impuestos y hay que atender necesidades, entre ellas el sistema de salud.

***Se estima que por causa de la pandemia del Covid-19 se perderán 500 mil plazas laborales, en el país.***

Algunos sectores que analizan el mercado laboral estiman que se llegarán a perder medio millón de puestos de trabajo.

El funcionario, explicó que hay dos tipos de empleo, el formal, que es el que tributa y el informal, este último es mayoritario y genera una gran presión social.

## \* Comportamiento

La economía podría abrir, pero el problema cultural de la población impide que esto ocurra, “siguen haciendo reuniones masivas, partidos de fútbol locales y reuniones sin que se observen las medidas de bioseguridad”, lamentó.

***El Estado está lidiando con una crisis económica muy fuerte, pues no hay ingresos derivados de los impuestos.***

En Honduras, según los expertos el comportamiento de la pandemia ha sido lenta y eso ha hecho que la cuarentena, el cierre de la economía, se prolongue.

Ese crecimiento lento obligó al país, por primera vez en su historia en prolongar, bajo la figura del CASO FORTUITO, explicó el Ministro, refiriéndose a la suspensión que permite que se mantengan los puestos de trabajo, sin perder sus derechos laborales, excepto el pago del salario.

"Ahora bien, es una realidad que no todas las empresas que están cerradas volverán a abrir, eso es un hecho", dijo.

Otro problema laboral que se deberá de enfrentar, citó, es la gente mayor de edad y con padecimiento de comorbilidad, “no sabemos que pasará con esta gente y proponemos que un dictamen certificado avale la situación particular de cada empleado, si puede o no seguir trabajando, previo a que se pueda decidir despedirlo”.

“En la Mesa Multisectorial se proponen y estudian muchos modelos de apertura, unos por el ciclo del virus, otros por porcentajes o grupos, pero todos ellos no sirven si la población no tiene conciencia de las medidas de bioseguridad y mientras eso no ocurra, no podremos superar el problema”, mencionó.

## \* Reapertura

El Ministro de Trabajo, mencionó que en el mecanismo de Alivio Solidario se tienen inscritos unos 126 mil trabajadores y eso al momento ha costado

unos 600 millones de lempiras, pero que el Estado ahora deberá cumplir con este mecanismo por un periodo mayor que se ha extendido.

El Estado no tiene los ingresos normales y es necesario reabrir la economía.

Sin embargo, para que esto suceda, debe ser un acuerdo nacional, empresarios, universitarios, trabajadores, todo debemos seguir las medidas de bioseguridad que permitan reabrir la economía de forma permanente, concluyó.